EXAMEN SEMANAL



19 al 25 de septiembre del 2022



PODER LEGISLATIVO

AMPLIACIÓN DE PLAZO DE LAS FUERZAS ARMADAS NAUFRAGÓ EN EL SENADO...

El 21 de septiembre, el Senado regresó a comisiones el dictamen respecto a la reforma para ampliar la participación de las fuerzas armadas en labores de seguridad pública, ya que el oficialismo no tenía los votos suficientes para lograr la mayoría calificada.

...Y LA DIPUTADA QUE PROPUSO LA INICIATIVA YA PIDIÓ LICENCIA...

El 22 de septiembre, Yolanda de la Torre, la diputada priísta que presentó la iniciativa para ampliar el plazo de las fuerzas armadas, solicitó licencia por tiempo indefinido. Anunció que regresará a Durango, como parte del gabinete del nuevo gobernador.

...PERO EL TEMA NO HA ACABADO, MONREAL VA POR NUEVO DICTAMEN...

El 22 de septiembre, Ricardo Monreal, coordinador de la bancada de Morena en el Senado, señaló que la próxima semana convocarán a "todas las fuerzas políticas" y buscarán "construir una propuesta de redacción alterna en la que coincidamos todos".

...MIENTRAS QUE OBRADOR PROPONE OOOTRA CONSULTA

El 23 de septiembre, el presidente López señaló que, respecto a la ampliación de la presencia de las fuerzas armadas en materia de seguridad "lo mejor es hacer una consulta a los ciudadanos, que no sea un asunto cupular". Incluso planteó las preguntas que propone realizar: ¿Estás de acuerdo con la acción de la Guardia Nacional y con su desempeño hasta ahora? ¿Consideras que las Fuerzas Armadas, el Ejército y la Marina deberían mantenerse haciendo labor de seguridad pública hasta 2028 o que regresen a sus cuarteles en marzo de 2024? Y ¿Cuál es tu opinión, que la Guardia Nacional pase a formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional o dependa de la Secretaría de Gobernación o de Seguridad Pública?

GOBIERNO Y SOCIEDAD

EL PRESIDENTE DE ALEMANIA VISITÓ MÉXICO

El 20 de septiembre, Frank-Walter Steinmeier, presidente de Alemania, visitó la Ciudad de México y se reunió con el presidente López Obrador, quien lo recibió en Palacio Nacional. Steinmeier explicó que México "ofreció intensificar la cooperación en materia de gas licuado", mientras que López señaló que trataron "temas de economía, comercio, derechos humanos, justicia y paz".

¡OTRA VEZ EL 19 DE SEPTIEMBRE! TEMBLÓ EN MÉXICO

El 19 de septiembre, unos minutos después del simulacro nacional, se registró un fuerte sismo que se sintió en la Ciudad de México y los estados de Jalisco, Colima, Michoacán y Guanajuato, entre otros. El movimiento alcanzó 7.7 grados y el epicentro se localizó 59 km al sur de Coalcomán, Michoacán. Se registraron más de 1,300 réplicas, y fallecieron al menos 3 personas por incidentes relacionados directamente con los sismos.

EBRARD PROPUSO EL PLAN DE AMLO PARA UCRANIA...NO PASÓ NADA

EL 22 de septiembre, Marcelo Ebrard se presentó ante la Asamblea General de la ONU, para presentar el plan creado por el gobierno mexicano para resolver la crisis en Ucrania. Además, se reunió con representantes de los gobiernos de Rusia y Ucrania, a pesar de lo cual no hubo ningún resultado concreto.



@CeposOficial







POLÍTICA

EL PRI DE COAHUILA VE INDISPENSABLE A "VA POR MÉXICO"

El 20 de septiembre, Rodrigo Fuentes, presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Coahuila, señaló que competir junto con sus aliados de Va por México "es la única forma de poder ganar la elección del próximo año, es muy difícil que por separado vayamos a ganar", ya que "no nos vamos a enfrentar a Morena sino al presidente de la república, a su gabinete". Coahuila, al igual que el Estado de México, renovará la gubernatura en 2023.

¿PREMIO DE CONSOLACIÓN? MORENA PESCÓ A UN SENADOR DEL PAN

El 20 de septiembre, horas antes de discutir el dictamen para ampliar el periodo de participación de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública, el Senador por Yucatán, Raúl Paz, abandonó las filas del PAN. Se integró a Morena como "Comisionado nacional de enlace con el sector empresarial". Acción Nacional tiene ahora tan solo 20 de los 25 senadores que había ganado en 2018.

MORENA OCULTÓ EL COCHINERO

El 23 de septiembre se dio a conocer que el Comité de Transparencia del Morena, acordó reservar durante tres años la información referente al proceso de renovación del Congreso Nacional de dicho partido. Argumentan que "la divulgación de la información representa un riesgo real, demostrable e identificable de perjuicio significativo al interés público o a la seguridad nacional".

EL EMBAJADOR DESCALIFICA "CABLES" SOBRE AMÉRICO VILLAREAL

El 20 de septiembre, el embajador de los Estados Unidos, Ken Salazar, descartó que provengan del gobierno de dicho país los documentos filtrados a medios de comunicación respecto a una investigación por presuntos vínculos ilícitos del morenista Américo Villarreal, gobernador electo de Tamaulipas.

LÓPEZ OBRADOR INCREMENTÓ SU POPULARIDAD

El apoyo al presidente López se elevó en la semana. El 23 de septiembre se ubicó en 59.3% un avance de 1.4 puntos porcentuales a comparación del 57.9% registrado el 15 de septiembre. Ello de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.

CORONAVIRUS

EL COVID-19, ¿HACIA EL FINAL DE LA PANDEMIA?

Los contagios siguen bajando el ritmo a nivel internacional. Esta semana sumaron un aproximado de 3.1 millones de nuevos casos, un decremento de 300 mil respecto a la semana previa. La tarde del 18 de septiembre había 617.1 millones de casos, y esta cifra se elevó a 620.2 millones el 25 de septiembre.

- Estados Unidos (con 97.9 millones), India (con 44.5 millones) y Francia (con 35.1 millones) encabezan la lista de contagios.
- Perú y Bulgaria son los países con más muertes con relación a su población.
- En este periodo aumentó 0.15% el número de fallecimientos: pasó de 6,530,667 a 6.540.339.
- México ocupa el lugar 18 a nivel mundial en número de casos, y el quinto en muertes totales.



@CeposOficial





ENERGÍA

EL PETRÓLEO MEXICANO, EN CAÍDA LIBRE, MUY POR DEBAJO DE LOS 80 DÓLARES

Los precios del petróleo retrocedieron nuevamente en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 23 de septiembre en \$76.03 dólares/barril, cayendo más de 5 dólares con respecto a los \$81.39 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.

ECONOMÍA

LA INFLACIÓN SIGUE POR LAS NUBES: 8.76%

El 22 de septiembre, el INEGI dio a conocer que, durante la primer quincena del mes, la inflación alcanzó un 8.76% anual, cifra casi idéntica al 8.77% con que cerramos el mes de agosto. Los mayores incrementos se registran en alimentos, bebidas y tabaco, cuyos precios han aumentado un promedio de 13.27% anual.

LAS BOLSAS DE VALORES, OTRA MALA SEMANA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 23 de septiembre en 45,395.94 unidades, un retroceso de 1,374 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 949.62 puntos, disminuyendo casi 24 unidades a comparación de las 973.39 con que cerró la semana pasada.

EL PESO, TAMBIÉN EN NÚMEROS NEGATIVOS

El peso retrocedió en la semana. El 25 de septiembre el dólar se intercambiaba por \$20.16 pesos, un incremento de 11 centavos a comparación de los \$20.05 registrados el 18 de septiembre.



